

El Fomento de Salamanca

DIARIO DE LA TARDE

SUSCRIPCIÓN.—Al trimestre en la capital, 3 pesetas.—Fuera, 3.25.—Portugal, 3.75.—Demás naciones, 7.
Número suelto cinco céntimos.—Idem atrasado, diez idem.

MARTES 9 DE MARZO DE 1897

ANUNCIOS.—Primera plana, 5 céntimos línea.—Tercera, 3.—Cuarta, 2.
Esquelas de defunción y aniversario, y comunicados, precios convencionales.

Este periódico es de entre los diarios de la capital el que tiene precios de suscripción mas baratos.

AYISO AL PÚBLICO

GRAN COMPETENCIA

Naranjas del antiguo reino de Murcia se expenden en el acreditado puesto de frutas de la plazuela del Peso y cajón de la Plaza de la Verdura, de Blas Gomez é hijo, á los precios siguientes:
Dos naranjas de las llamadas ingertas, cinco céntimos.
Tres, también de las ingertas, pero mayores, á diez idem.
Excelentes naranjas, que otras veces se vendieron á peseta la docena, se dan este á 40 céntimos.
Probad y os convencereis.

MADRID AL DÍA

8 de Marzo de 1897.

Aun cuando la tarde no está para despreciar los paseos, en los círculos hay mucha concurrencia, observándose desde luego interés por conocer detalles de la partida lavantada en la provincia de Teruel y de la cual no se puede afirmar que sea carlista ó si agrupaciones de malhechores.

Las primeras noticias se tuvieron anoche por telegramas de Zaragoza. Se comunicó que en la madrugada y cerca de Escatrón, término de Castelnón, (provincia de Teruel), se había presentado una partida de diez y ocho hombres armados y con botinas, que va mandada por Ramón Armengol, carlista de Castelnón.

Los sublevados van armados con fusiles ó con escopetas y algunos sin armas. El Alcalde de Escatrón califica al grupo de rebeldes de carlistas y se le ha preguntado en que se funda para dar ese calificativo.

Aun cuando diversos indicios convienen en que la partida es carlista, en las regiones oficiales no se hace aun categórica afirmación.

Los conspicuos tradicionalistas Protestan aqui de ese hecho, como ante el presidente del Consejo lo hizo el Sr. Barrio y Mier uno de estos dias, con motivo de lo ocurrido en un pueblo de levante, calificando de

criminal cualquier intento en nuestra península hallándose el país en las circunstancias que se halla.

De todas maneras, la guardia civil persigue activamente á los revoltosos.

Se trata de un movimiento aislado de una veintena de hombres, y por nuestra fortuna sin importancia alguna.

No pasará mucho sin que Sagasta reuna á los exministros.

En estos dias se ha dedicado á oír á los hombres mas influyentes del partido, como Gamazo, Moret, Maura y Montero; y ahora trabaja para aunar opiniones, con el fin de que en la reunión que se anuncia resulta perfecta unanimidad y no haya discrepancias.

El jefe de los liberales se consagra ya por completo á los asuntos públicos, y en verdad que nunca como ahora necesita España del partido liberal, como asimismo del apoyo é iniciativa de todo español honrado que sienta las aspiraciones que todos sentimos.

De provincias, que en Barcelona los elementos catalistas han entregado al cónsul de Grecia un mensaje de simpatías por el rey Jorge y la nación helénica.

En ese documento, escrito en griego, se halla desdeñosamente de España; y aun cuando se trata de exigua minoría, dice un diario, que el gobierno debe prohibir ciertos espectáculos si se trata de locos, y castigarlos si los que los promueven son malos patriotas.

Mañana habrá Consejo de ministros y en él se tratará de los asuntos de Cuba y Filipinas y de cuestiones económicas.

Lo de Creta no acaba de ponerse en claro y resolverse definitivamente.

R.

LAS INSURRECCIONES

CUBA

De la gran Antilla comunican á *El Imparcial* noticias desagradables.

En la Habana ha causado mala impresión que los rebeldes entraran en Güines, donde quemaron algunas casas y mataron á dos vecinos.

Este suceso es inexplicable porque Güines está bien defendido y guarnecido.

De Weyler dice que no dimitirá, pero que no quiere ser el encargado de plantear las reformas.

Se afirma que el general en jefe ha recibido un despacho del Gobierno, en el que se le comunica que el general Marín va á Cuba como jefe del Estado Mayor.

El miércoles último, grupos de rebeldes tirotearon el barrio de la Vibora, extramuros de la Habana y en toda la provincia se nota que hay mas rebeldes que antes.

He aquí, ahora, el último telegrama oficial recibido en el ministerio de la Guerra:

Habana (sin fecha).—Columnas Constitución (Cuba) regresaron á Palma Soriano despues de seis dias de operaciones; tuvieron varios encuentros y causaron al enemigo 16 muertos; columna cuatro heridos.

General Rey llegó á Jiguani; tuvo un herido.

En operaciones brigada de Santa Clara, batallón de las Navas batió el día 24 de Febrero en Congo Alto á partidas reunidas de Mayia Rodriguez y Cayito Alvarez, causándolos bajas; batallón tuvo un capitán, un teniente y cuatro de tropa heridos.

Continuando operaciones, batallón Navas, volvió á batir á partidas en loma Lijú, rechazando rebeldes que abandonaron dos muertos y armas; por nuestra parte un capitán y un soldado muertos y 24 heridos. General Aldave, con resto brigada, acudió al fuego, completando dispersión del enemigo. Las fuerzas del general Aldave tuvieron un herido.

Batallón Soria, en tiroteos en Pozo Blanco, tuvo un herido.

Primer escuadrón del Príncipe batió en Plátano á la partida de Panchito Perez, causándole 13 muertos de arma blanca y apoderándose de

13 caballos con montura, seis tercerolas y nueve machetes.

Batallones Barcelona y Garellano en reconocimientos de sus zonas, hicieron siete muertos y tuvieron tres heridos.

En otros reconocimientos en Las Villas tuvo el enemigo nueve muertos.

Fueras Maria Cristina batieron partidas de Pio Dominguez y Eduardo Garcia en potrero Castañaga (Matanzas), haciéndoles dos muertos y cogiendo dos tercerolas; columna seis heridos.

En otros reconocimientos en Matanzas se hicieron al enemigo cinco muertos.

Reconocimientos Habana, tuvo enemigo un muerto y un herido.

Batallón de Baleares batió grupo en Vega San Juan (Pinar), causándole dos muertos; tuvo segundo teniente Manuel Cuadrado, herido leve.

En otros reconocimientos en Pinar tuvo el enemigo 14 muertos.

Presentados 10 con armas y cuatro sin ellas. Prisionero titulado gobernador Pinar del Rio.—Weyler.

FILIPINAS

De Manila se han publicado diversos telegramas.

Se cree que la columna del general Lachambre está ya operando sobre Salitrán.

Algunos grupos de insurrectos se han corrido á Bulacán, pero las partidas no puedan entrar en los pueblos porque los vecinos rechazan la insurrección.

Es probable que haya alguna nueva algarada en Manila, porque personas que conocen el modo de ser de los indígenas del barrio de Tondo, así lo sospechan.

Ha habido un incendio, en que ardieron 400 casas de nipa (no 20.000 ni 2.000, como se dijo en los primeros despachos), sin que ocurrieran desgracias personales tan frecuentes en casos semejantes; lo cual inclina á creer que los tágala estaban prevenidos y lo sabían.

Ellos mismos, según telegramas rebieron prodigar el fuego para excitar los ánimos contra los castillas, haciendo creer que estos tratan de aniquilar la raza tágala.

NOTICIAS

GENERALES

Hoy que abundan los osados descreídos en todas partes, y alardean de impiedad hombres sin educación que interrumpen con sus provocaciones y descortesías los actos públicos del culto católico, es de oportunidad el fallo recaído en el juicio de faltas entablado en Villafeliche (Zaragoza) por el celoso Cura don Victor Escolano contra su feligrés Francisco Martí que, desatendiendo las tres invitaciones del párroco para que se descubriera, negóse a ello descaradamente, y aún se puso a fumar al paso de una procesión. Calificose aquel hecho como falta prevista en el número 1.º, art. 586 del Código penal, y se le condenó a la pena de arresto y a multa de treinta pesetas, y costas; alegando por fundamentos legales el art. 14 de la Constitución, las sentencias de la Sala segunda del Tribunal Supremo de Justicia de 3 de Marzo de 1884 y 20 de Abril de 1885, y los artículos 10, 119 y 624 del referido Código como también el 142 y 973 de la Ley de Enjuiciamiento criminal.

De la referida sentencia, y de las citas que allí se hacen, despréndese que constituye falta el hecho de que se niegue un ciudadano a descubrirse al paso de una procesión, cosa que por desgracia se repite demasiado en nuestros días.

El señor ministro de Fomento ha concedido al Ayuntamiento de Monforte un crédito de 7.500 pesetas para la repoblación de los viñedos y establecer premios a los ganaderos, estimulando, a la vez, la concurrencia a las ferias.

Hallamos excelente la medida, y solo ojalamos de menos que el Ministro no sea natural de todas las provincias españolas.

Se ha dispuesto que los sordos condicionales a quienes se aplican los beneficios que determina el art. 149 de la ley de reclutamiento vigente, continúen en sus cuerpas prestando servicio activo hasta el ingreso de los mozos del inmediato, permaneciendo en la Península, aun cuando les haya correspondido servir en Ultramar.

Dicen de Bilbao que anteaer circularon en dicha capital insistentes rumores de que los carlistas de Durango trataban de exhumar los restos mortales de los cabecillas Olló y Abaje para trasladarlos a Estella.

El gobernador, que tuvo noticia de ello, dispuso un inspector de policía, se dirigiese a Durango y comunicase al alcalde de aquella localidad la orden de impedir la exhumación y de no permitir que se hiciese manifestación alguna sin permiso de la autoridad.

REGIONALES

Entre los agricultores de Valladolid se agita la idea de solicitar de los poderes públicos la creación en aquella capital de un Instituto agrícola, que tantos beneficios reportaría en aquella región a los que, deseando conocer los estudios propios de tal Centro, no pueden ir a hacerlo a Madrid.

Previos los correspondientes informes de las Reales Academias de la Historia y de Bellas Artes, ha sido declarado por Real Orden del ministerio de Fomento, monumento nacional, la Basílica de San Juan Bautista en Baños de Cerrato (Palencia), quedando en su virtud dicho templo, bajo la inmediata inspección de

la Comisión de Monumentos de la provincia y la tutela del Estado.

Ayer, a las seis de la tarde daría un brillante concierto en el Círculo de Recreo de Valladolid, la estudiantina Compostelana, la cual se ocupa en organizar uno de carácter público, que se celebrará de hoy, martes, a mañana, en el Teatro de Calderón.

En la mañana de anteaer ocurrió un percance sensible en Palenzuela (Palencia) el cual, afortunadamente, no tuvo las tristes consecuencias que fueron de temer.

Al cruzar el paso a nivel en el kilómetro 321 un carro tirado por 6 caballerías y conducido por Angel Quintana, fué alcanzado por una máquina aislada, la cual, chocando contra el vehículo, volcó este hacia la vía.

La circunstancia de ir a escaso vapor la locomotora y el haber previsto el peligro el maquinista, amiguó la desgracia, toda vez que sólo resultó con algunas contusiones leves el conductor del carro.

El juzgado correspondiente entiende en el asunto.

POLITICAS

BOLSA.

Marzo 8.—Interior, 62'85. Exterior, 75'00. Amortizable, 75'05. Cajas viejas, 91'75. Cajas nuevas, 78'20. Banco, 386'75. Tabacos, 209'25. Aduanas, 94'00.

Cambios.

Paris vista, 27'40. Londres 32'07.

La prensa ministerial niega que se haya pensado en la jubilación del embajador de España cerca del Vaticano, señor Merry del Val.

Actualmente está estudiando el señor ministro de la Guerra un proyecto de gran utilidad para el ejército.

Se trata del establecimiento de la medalla de identidad y de curación de nuestro ejército, como existe en los de otras naciones.

La medalla llevará al dorso el nombre arma y cuerpo a que pertenece el portador, y al reverso una tarjeta en la que conste la última enfermedad que ha padecido y plan médico a que fué sometido.

El embajador de España en el Vaticano ha ofrecido a León XIII un precioso estuche conteniendo 1.000 duros en oro, que envía al general supremo el marqués de Pidal, un día embajador también cerca de la Santa Sede, en su calidad de executor testamentario del inolvidable cardenal Cerezo González, arzobispo que fué de Toledo y Sevilla, dejados como memoria a Su Santidad.

LOCALES Y PROVINCIALES

SANTORAL Y CULTOS

Mañana: Santos Crescencio, Melitón y Alejandro.

Afecciones astronómicas para mañana. Sol: sale, 6:19; pónese, 6:1.—Luna: 9:23 de la mañana; pónese, 12:16 de la madrugada.

El Boletín Oficial de la provincia, correspondiente al día 5 del actual, ha publicado el anuncio de subasta para la ejecución de las obras del trozo primero de la carretera de Ledesma a Fermoselle, cuya subasta se verificará el día 10 de Abril próximo, simultáneamente en el ministerio de Fomento y en el Gobierno civil de esta provincia, bajo el tipo de 131.497'36 pesetas y con arreglo al pliego de condiciones y planos que se hallan de manifiesto en dichos centros.

Se ha recibido en esta Delegación una orden de la Dirección general del Tesoro público autorizando para que se satisfagan desde luego todos los libramientos de carácter no preferente, cuyas fechas de expedición alcancen hasta el 28 de Febrero último.

Doña Juana García Sanchez, maestra que fué de Ledrada, ha sido clasificada por la Junta central de derechos pasivos, con el haber anual de 472 pesetas con 50 céntimos.

En carta que recibimos de Boadilla de nuestro antiguo y querido amigo el médico de aquella localidad, don Federico García Calama, nos ruega éste que rectifiquemos la noticia publicada por *La Información* y reproducirá por nosotros, de que se le había procesado por desobedecer una orden del señor Fiscal de la Audiencia provincial referente a que practicara la autopsia en el cadáver del señor cura de Ituro.

Según nos asegura el Sr. García Calama, por ciertas tenemos sus aseveraciones, mal puede habersele procesado no habiendo como no ha faltado en nada.

Anteaer llegó a esta capital en el sud-exprés, el Ilmo. señor Obispo de Palencia, don Enrique Almaraz Santos.

Procedente de concursos anteriores, por el Rectorado de esta Universidad ha sido nombrado maestro propiario de la escuela completa de niños de Palacios Rubios, don Agustín Vicente Ballesteros.

Por la jefatura de Obras Públicas de esta provincia, han sido remitidos a la Dirección general del ramo, los trabajos de replanteo del trozo primero de la proyectada carretera de Ledesma a Fermoselle, cuyo trozo saldrá muy en breve a subasta.

Dos caritativas señoras, acompa-

ñadas de un guardia municipal, socorrieron ayer tarde, personalmente, a los pobres que se albergan en las cuevas de la Peña del Hierro.

Parece que la Junta local carlista trata de alquilar una casa en la calle de Toro ó en otra tan céntrica como esta, para instalar el proyectado Círculo del partido, que vendrá a inaugurar el fogoso orador señor Mella.

Ha sido detenida en Guijuelo la joven Isabel García Sanchez, natural de Fuentes de Béjar, por haber hurtado varias prendas de ropa a don José Mañes, residente en Béjar, en cuya casa estuvo dicha joven criada.

TRIBUNALES

Mañana se verá en juicio oral y público, en la sección primera de la Audiencia, las siguientes causas:

De una procedente del Juzgado de Béjar contra Antonio Martín Rodríguez, por hurto. Ponente, señor Zumalacárregui. Abogado, señor Cáceres. Procurador, señor Polo.

Y de otra seguida en el Juzgado de esta capital contra Serafina de la Iglesia, por lesiones. Ponente, señor Echavarría. Abogado, señor Luna. Procurador, señor Ledesma.

La sección segunda conocerá, en juicio por jurados, del sumario procedente del Juzgado de Sequeros contra Gabriel Tello Alonso, por robo. Ponente, señor Delgado. Abogado, señor Rodríguez. Procurador, señor Merino.

Se ha terminado de hacer la instalación del alumbrado eléctrico, en los barrios de la Ribera y de los Milagros.

En el Matadero fueron sacrificadas ayer 1 vacas, 8 terneras, 0 cabras, y 00 cerdo. Peso en junto 1.212 kilogramos.

Hemos oído, si bien por falta de tiempo no nos ha sido posible confirmar la exactitud de la noticia, que han ocurrido algunos casos de viruela de esta capital.

Leemos en *La Correspondencia de España*, que anteaer mañana fué víctima de un accidente en la plaza de Santo Domingo de la corte, Tomás Bulé Martín natural de Candelario (Salamanca) y dueño de la Carnicería situada en la calle de León, número 1.

El desdichado, al caer, fué a dar en los rails del tranvía, produciéndose una herida de bastante extensión en la religión frontal, acompañada de conmoción cerebral.

Trasladado a la casa de socorro del distrito del Centro, falleció a poco de llegar el benéfico establecimiento.

Recaudación por consumos 1.995'73 pesetas.

Prévio examen de la Ponencia, ha sido remitido a la superioridad el expediente de orfandad de doña

Fuencisla de Santos Agustí, huérfana de la maestra de Ledesma, fallecida, doña Isidora Agustí y Martíá.

NOTAS MERCANTILES

Valladolid 8 Febrero.—La entrada en los almacenes generales de Castilla ha sido de 200 fanegas de trigo pagándose a 48 reales las 94 libras.

La entrada en el Canal ha sido de 800 fanegas de trigo a 48 reales una.

Rioseco 8 de Febrero.—En el mercado de hoy entraron 60 fanegas de trigo para la venta y 160 para depósito pagándose las primeras a 47 1/4 reales las 94 libras.

En partidas se ofrece este cereal a 47 reales las 94 libras, pero solo se paga a 47 1/2.

Salamanca 9.—Trigo candeal de 47 a 48 reales las 94 libras, cebada a 31, centeno a 37, trigorubión a 44 y algarrobas a 48.

Tejares (estación) 9.—Trigo candeal a 48 reales las 94 libras, idem rubión de 44 a 44 1/2, centeno de 36 a 37, cebada de 30 1/2 a 31, algarrobas de 46 a 47, avena a 26, guisantes a 38 y maíz a 25.

El jueves próximo, a las cinco y media de la tarde, darán principio en la Clereca los ejercicios espirituales para las señoras de las Conferencias, Apostolado de la Oración, Hijas de María y demás personas de su sexo, dirigidos por los reverendos padres de la Compañía de Jesús.

Dichos ejercicios terminarán el viernes 19, con la comunión general a las seis de la mañana y al ejercicio final a las cuatro de la tarde.

El Excmo. señor Obispo concede cuarenta días de indulgencia, por la asistencia a cada uno de estos santos ejercicios.

Ha sido nombrado para la Notaría vacante en esta capital, el ilustrado probo Notario con ejercicio en Palencia, don José de Prada.

El Juzgado municipal de Peñaranda instruye diligencias sumariales, con motivo de haber hirido gravemente de una puñalada a Ambrosio Guerrero, dos sujetos llamados José Ramos Ramos y Rafael Lota, los cuales se dieron enseguida a la fuga.

Dichos sujetos han sido capturados por la guardia civil del puesto de Robledo.

MIL PESETAS al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Doctor Pizá, "de Barcelona", y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Se nos asegura que ha sido revocado por el ministerio de la Gobernación, el nombramiento de médico de la comisión mixta de reclutamiento hecho por la Diputación provincial a favor de don José Rodríguez Martín, y designado para dicho cargo don Cristóbal Cebrian, que recurrió en alzada.

El Juzgado de instrucción de esta capital ha dictado auto de prisión contra todos los cocheros que en la noche del lunes de Carnaval fueron con sus carruajes a la estación del ferrocarril, al objeto de ver si se hace luz respecto a cual de ellos fué el que atropelló al infeliz vecino de Pedrosa Juan Poveda, cuyo cadáver fué hallado aquella misma noche a un lado del camino.

Además de varios conductores de carruajes de los que hacen servicio público, ha ingresado en la cárcel el cochero particular del señor Mirat.

Han sido puestos a disposición del Juzgado de Instrucción de Peñaranda, Félix Plaza González y Ramón García vecinos de Mancera de Abajo y Nava de Sotrovi, respectivamente, por suponerseles autores de haber destruido varios alfileres de los postes telegráficos.

DESPACHOS

(POSTALES Y TELEGRÁFICOS)

Paris 8.—La Bolsa ha estado hoy bastante sostenida; el exterior español tuvo una ligera alza.

New-York 8.—El *Herald* afirma con referencias a Sangilly que en las cárceles de la Habana hay 620 súbditos yankees, que son objeto de malos tratamientos.

Adeen 8.—El vapor «Islo de Papan» continúa sin novedad su viaje a Manila.

Río Janeiro 8.—Los fanáticos que siguen al impostor Conselleiro, titulado nuevo Mesías, han asesinado al coronel Moreira, tres oficiales y 200 soldados. El populacho ha saqueado las redacciones de los periódicos *El Liberal* y *Gaceta de la Tarde* incendiando todo el material.

Paris 8.—Los periódicos rusos dicen que en la península balcánica se han concentrado 200.000 soldados turcos bien armados, que se dedican al saqueo de las aldeas en que residen cristianos. Servia y Bulgaria han adoptado energicas medidas de represión.

Cineo 8.—Ha sido disuelta oficialmente la gendamería internacional que prestaba servicio en esta isla.

Atenas 8.—El acorazado griego *Hydra* que estaba en aguas de Creta ha recibido orden de marchar a Seyalos.

Roma 8.—El Papa ha nombrado al hijo del Sr. Merry del Val comisionario apostólico para resolver la cuestión del Canadá.

Madrid 9 (Recibido 8 mañana).—Se anuncia para muy en breve al unión de los republicanos centralistas y nacionales en un solo partido.

Probablemente publicarán un manifiesto, participando su determinación.

Madrid 9 (Recibido 8 mañana).—*El Correo Español* publicó anoche un telegrama del marqués de Cerralbo, fechado en Venecia, anunciando que pisado mañana 11, se celebrarán en el palacio de Loreddán, en Trieste, y en el castillo de Frotisdorf, solemnes exequias en sufragio de los mártires de la causa carlista y por los soldados españoles

que actualmente pelean en Cuba y en Filipinas.

Asistirá toda la familia del Prebendado.

Madrid 9 (Recibido 8 mañana).

—El Gobierno desmiente en absoluto las noticias comunicadas desde Nueva York, suponiendo que habíamos sufrido una derrota en Manzanillo, por las fuerzas de Calixto García.

Tambien niega veracidad a los informes que desde San Francisco de California comunican a un periódico neoyorquino, sobre el asesinato de una expedición japonesa en las Carolinas.

Madrid 9 (Recibido 8 mañana).—La partida insurrecta aparecida en la provincia de Teruel han cortado el telégrafo entre Calasida y Alcorisa, y se ha llevado secuestrado al Juez de Fox.

Ayer tarde se habló mucho del incremento y desarrollo que puede adquirir, si sigue el rumbo hacia pueblos donde predomina el carlismo.

Los jefes del partido carlista en esta corte, continúan negando que la partida en cuestión tenga carácter político.

Madrid 9 (Recibido 3 tarde).—Ha sido batida por la guardia civil la partida presentada en Castelnau. Cinco de los levantados en armas fueron hechos prisioneros.

Dícese que se ha levantado una nueva partida en la provincia de Valencia.

Madrid 9 (Recibido 3 tarde).—Telegramas de Manila dan cuenta de haber sido reconquistado Saliarán, por la columna del general Lachambre.

Los rebeldes tuvieron buen número de bajas.

Nuestras tropas experimentaron pocas, pero muy sensibles, toda vez que se cuenta la muerte del general Xabala.

R.

VARIEDADES

AUSENCIA

A la señorita I. A.

Al romper el alba hermosa de un claro y sereno día, despertóme un ruiseñor con su dulce melodía.

Corrí veloz a mi reja que vistas al bosque daba, y allí, la linda avecilla de rama en rama volaba.

Digela con triste acento: Porqué di vienes al bosque, apenas suena en la aldea del alba el temprano toque?

¿Ignoras quizá la pena que acerba mi corazón, y que el sueño es mi consuelo pues que acalla mi razón?

Cuando tranquilo descanso,

soy feliz con mis amores, más despierto... y que delirio! son mayores mis dolores
—AJ 80
Pues inmenso es mi tormento al ver todavía ausente, el ángel que con anhelo adoraré eternamente!...

—Oh-sí! sufro los rigores de una ausencia ilimitada, y es tan intensa mi pena, que el alma tengo angustiada. En mi semblante marcado llevo el insomnio y dolor, y estos suspiros que exálo son brotados de mi amor.

Más ahora, que tú ya estas de mis penas enterada, ven te suplico del bosque, ven a la verde enramada. Ven ave a la amena selva en albores matutinos...

Ven a consolar mis penas con tus armoniosos trinos! Tú que llena de ventura pasas los días cantando, y yo triste, solitario, pase mi vida llorando, ven, y cantarás las penas de mi alma condolida, a la par que en dulce acorde te acompaño con mi lira.

RAFAEL R. DE ARELLANO.

RATOS DE OCIO

Solución a la charada de ayer:

Ansaldó

FALTA DE FUERZAS
ANEMIA CLOROSIS DEBILIDAD CONSUMCION
EL HIERRO BRAVAIS
representa exactamente el hierro contenido en la economía. Experimentado por los principales médicos del mundo, pasa inmediatamente en la sangre, no ocasiona estreñimiento, no fatiga el estómago, no ennegrece los dientes. Tómense veinte gotas en cada comida.
Elija la Verdadera Marca.
De Venta en todas las Farmacias.
Por Mayor: 40 y 42, r. St-Lazare, Paris.

GRIETAS EN LOS PECHOS

Se curan enseguida con el agua de Santa Agueda.

Como preservativo, los resultados son segurísimos usándola desde los primeros meses del embarazo.

DEPOSITOS.—En Salamanca, Farmacia Urbina, Plaza Mayor, número 9, donde estaba la confitería del señor Calama.

En Alba de Tórmes, Farmacia del Doctor Merás.

Imp. de EL FOMENTO DE SALAMANCA.
SALAMANCA
1897.

CHOCOLATES Y CAFÉS

—DE LA—

COMPANIA COLONIAL

TAPIOCA Y TÉ

RECOMPENSAS INDUSTRIALES

Depósito general: CALLE MAYOR, 18 y 20, MADRID

El producto de la compañía colonial es el más selecto y el más sano que se puede encontrar en el mercado. Se trata de una bebida que ha sido elaborada con los mejores ingredientes y que ha sido sometida a un proceso de elaboración que garantiza su calidad y su pureza. Este producto es ideal para quienes buscan una bebida refrescante y saludable que les ayude a combatir el calor y a mantenerse hidratados durante el día.

Este producto es ideal para quienes buscan una bebida refrescante y saludable que les ayude a combatir el calor y a mantenerse hidratados durante el día. Se trata de una bebida que ha sido elaborada con los mejores ingredientes y que ha sido sometida a un proceso de elaboración que garantiza su calidad y su pureza.



Este producto es ideal para quienes buscan una bebida refrescante y saludable que les ayude a combatir el calor y a mantenerse hidratados durante el día. Se trata de una bebida que ha sido elaborada con los mejores ingredientes y que ha sido sometida a un proceso de elaboración que garantiza su calidad y su pureza.

Este producto es ideal para quienes buscan una bebida refrescante y saludable que les ayude a combatir el calor y a mantenerse hidratados durante el día. Se trata de una bebida que ha sido elaborada con los mejores ingredientes y que ha sido sometida a un proceso de elaboración que garantiza su calidad y su pureza.

Este producto es ideal para quienes buscan una bebida refrescante y saludable que les ayude a combatir el calor y a mantenerse hidratados durante el día. Se trata de una bebida que ha sido elaborada con los mejores ingredientes y que ha sido sometida a un proceso de elaboración que garantiza su calidad y su pureza.

Este producto es ideal para quienes buscan una bebida refrescante y saludable que les ayude a combatir el calor y a mantenerse hidratados durante el día. Se trata de una bebida que ha sido elaborada con los mejores ingredientes y que ha sido sometida a un proceso de elaboración que garantiza su calidad y su pureza.

Este producto es ideal para quienes buscan una bebida refrescante y saludable que les ayude a combatir el calor y a mantenerse hidratados durante el día. Se trata de una bebida que ha sido elaborada con los mejores ingredientes y que ha sido sometida a un proceso de elaboración que garantiza su calidad y su pureza.

Este producto es ideal para quienes buscan una bebida refrescante y saludable que les ayude a combatir el calor y a mantenerse hidratados durante el día. Se trata de una bebida que ha sido elaborada con los mejores ingredientes y que ha sido sometida a un proceso de elaboración que garantiza su calidad y su pureza.

Este producto es ideal para quienes buscan una bebida refrescante y saludable que les ayude a combatir el calor y a mantenerse hidratados durante el día. Se trata de una bebida que ha sido elaborada con los mejores ingredientes y que ha sido sometida a un proceso de elaboración que garantiza su calidad y su pureza.

MEDICAMENTOS NOTABLES Y EFICACES

preparados por el **Dr. ANDREU** de Barcelona
 aprobados por muchas academias y sancionados por una larga y no
 interrumpida serie de curaciones obtenidas desde el año 1865

LATOS

ya sea catarral ó de
 constipado, seca, ner-
 viosa, ronca, fatigosa
 y la llamada vulgar-
 mente de sangre, por
 fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las

PASTILLAS DEL DR. ANDREU

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima, el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la **TOS** por completo antes de terminar la primera caja. Muchísimas son las personas que con estas pastillas han curado una de estas toses tan incómodas y pertinaces, que al menor resfriado se reproducen de una manera insoportable.

Los que tengan ASMA ó sofocación de cualquier clase, usen los **CIGARRILLOS ANTIASMÁTICOS** que prepara el mismo **DR. ANDREU** y se lo quitarán al instante. Los ataques de **ASMA** por la noche, se calman también al momento con sus **PAPELES AZOADOS**; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

Los molestísimos resfriados de la nariz y de la cabeza, se curan en muy pocas horas de la manera más fácil y sencilla con el

RAPÉ NASALINA

que prepara el mismo **DR. ANDREU** (véase el prospecto).

PARA TENER LA BOCA

SANA, HERMOSA y FUERTE, y no padecer **DOLORES DE MUELAS**, usen el **ELIXIR** y los **POLVOS** de

MENTHOLINA DENTÍFRICA

que prepara el mismo autor. Su uso perfuma el aliento, emblanquece la dentadura, calma el dolor de muelas y fortifica notablemente y s encías.

medicamentos en todas las farmacias.

Este producto es ideal para quienes buscan una bebida refrescante y saludable que les ayude a combatir el calor y a mantenerse hidratados durante el día. Se trata de una bebida que ha sido elaborada con los mejores ingredientes y que ha sido sometida a un proceso de elaboración que garantiza su calidad y su pureza.

Este producto es ideal para quienes buscan una bebida refrescante y saludable que les ayude a combatir el calor y a mantenerse hidratados durante el día. Se trata de una bebida que ha sido elaborada con los mejores ingredientes y que ha sido sometida a un proceso de elaboración que garantiza su calidad y su pureza.